

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 62 (1917)
Heft: 2

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 19.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

LXII^e Année

N° 2

Février 1917

Etude sur la cavalerie¹.

Ces lignes n'ont aucunement la prétention d'apporter une contribution, si modeste soit-elle, à l'histoire de la guerre. Elles viennent, en effet, à plus d'un égard, trop tôt.

Le manque de renseignements positifs et sûrs, l'incertitude qui règne sur des opérations non encore approfondies ou même jamais étudiées, les exagérations, les contradictions qu'on rencontre à chaque pas dès qu'on serre les choses d'un peu près, tout cela ne permet pas de tirer des conclusions définitives et détaillées de l'activité de la cavalerie dans le grand conflit européen.

Si, malgré cela, je me suis décidé, après beaucoup d'hésitation, à prendre la plume au risque de ne livrer que quelque chose de très imparfait et de très superficiel, c'est que j'ai l'impression qu'il ne faut pas laisser s'accréder plus longtemps la légende de la « faillite de la cavalerie ».

Cette faillite a été proclamée maintes fois, chez nous surtout, sans qu'on puisse bien découvrir l'intérêt qu'il y a à faire pénétrer dans une arme l'idée de sa non-valeur et de son inutilité.

Malgré les obscurités dont je viens de parler, on en sait cependant assez pour pouvoir affirmer que partout où elle a été bien employée la cavalerie a rendu tout ce qu'on pouvait attendre d'elle et même parfois au delà. Ceci est un fait d'ores

¹ Principaux ouvrages consultés : *La guerre sur le front occidental*. J. REINACH. — *La guerre au jour le jour*. Lieutenant-colonel ROUSSET. — *La grande guerre. Communiqués officiels*. — *L'action de l'armée belge*. Rapport du Commandement de l'armée. — *3000 kilometer mit der Garde Kavallerie Division*. Dr VOGEL, Feldprediger. — *Histoire illustrée de la guerre de 1914*. Gabriel HANOTAUX.